

provincia; nosotros, á diario recibimos pruebas de atención y deferencia de parte del digno jefe de esa Provincia, señor Moreno, estimado amigo nuestro, pero á pesar de nuestro convencimiento, no podemos ocultar el hecho grave que revelan, la carta que hoy publicamos, las anécdotas á que en otras ocasiones nos hemos referido y las muchas que hemos recibido sin hablar para nada de ellas, atribuyendo el abuso denunciado á una deficiencia pasajera.

Creemos que el defecto no estriba ni en el digno personal de la provincia, ni mucho menos en el funcionamiento de sus oficinas, bien sea la principal, bien las subalternas. Más inclinados estamos á suponer que todo ello sea cuestión de la organización que los centros directores disponen, á veces sin el completo conocimiento de las comarcas y sus necesidades. Si ello es así, rogamos á quien corresponda señale el hecho á quien pueda remediarlo, indicando al mismo tiempo la serie de perjuicios importantes que en general se irroga á todo el mundo con ese servicio postal deficiente, y muy particularmente á las empresas que, como las periodísticas, todo lo han y todo lo deben á las excelencias de un buen servicio de comunicaciones.

El teatro

Ya sabéis, lectores, que el Ayuntamiento ha concedido el teatro á una empresa por diez años.

La concesión se ha hecho á don Evaristo Ezcurra.

La empresa está formada por distinguidas personas de esta capital. ¿Nombres? Por ahora no los conocemos, porque sobre este particular se guardan más reservas que si se tratara de un delito. Pero en fin respetamos el misterio cuyo descubrimiento después de todo no significa nada para lo que voy á decir.

La empresa se propone llevar á cabo importantes reformas en el teatro.

Voy á citar algunas de ellas sin perjuicio de ampliar los detalles ó completarlos, ó rectificar aquellos que no sean exactos.

En primer lugar se sustituirán las actuales incómodas y viejas butacas por unas sillas propias para sala de teatro, elegantes y cómodas.

Se dejarán únicamente cinco plateas á cada uno de los lados.

Quedan suprimidas las dos antipáticas puertas laterales que dan acceso al patio de butacas, y esos huecos quedarán convertidos en plateas, de modo que las plateas empezarán á continuación de las butacas.

Los huecos que quedarán de la supresión de seis plateas servirán para agrandar el patio de butacas.

Se abrirán dos puertas laterales al final de las plateas, aprovechando los sitios en que no se podían colocar sillas.

De este modo el patio de butacas tendrá más amplitud y habrá unas 60 sillas más.

La reforma que se proyecta en los palcos principales es la reforma que más beneficios reportará á la empresa.

Queda suprimido el pasillo.

Este pasillo servirá para que se hagan departamentos antepalcos.

De modo que cada palco tendrá un antepalco tan amplio como lo es el actual pasillo, y todos los antepalcos serán absolutamente independientes y estarán lujosa y cómodamente amueblados para que puedan ser útiles.

Se colocarán á las puertas de los palcos buques portiers y se cambiarán las sillas actuales por otras más cómodas.

Intitulado el pasillo de palcos se entrará á una nueva sala de construcción que se hará en el exterior del edificio por ambas callejas, pasillo que ya está planeado.

Los palcos segundos se destinan á alimentar la localidad individual de que está falto el Gayarre, y mucho más en la clase de localidad individual intermedia; superior al anfiteatro é inferior á la butaca.

Se reformarán; cambiándolas, las actuales escaleras de subida á los palcos, puesto que serán inútiles para este servicio, y en cambio lo serán, con la reforma para dar acceso al salóncito.

Se reformarán también paraisos y anfiteatros.

El salóncito quedará completamente transformado.

Se abrirán dos grandes puertas que antes existieron y que ahora están tapiadas.

Será decorado y amueblado á la moderna, se llevará á él mucha luz, y se colocarán algunos muebles de diversión.

Los acomodadores serán uniformados.

Se limpiará el vestíbulo, adornándolo.

La empresa creo tiene la intención de regalar todas las noches á las señoras y á las señoritas pequeños bouquets de flores, violetas, claveles, etc.

Se establecerá teléfono para el servicio del público.

Un gong, ó botones, ó criadito para que vaya á los recados.

Perchitas para los sombreros de los caballeros en cada una de las butacas.

Para el invierno habrá un servicio de calefacción completísimo, y además habrá alquiler de caloríferos para los palcos y también individuales para que cada cual pueda llevarlo á su localidad.

En el salóncito habrá también calefacción en los días de invierno, y en el escenario también se establecerá esta reforma para que esté en mejores condiciones que actualmente.

La empresa se propone traer las mejores compañías que encuentre, y bien lo prueba el hecho de que ya están gestionando la venta para la temporada de Carnaval de una excelente compañía de opereta italiana que ha trabajado esta última temporada en Madrid.

Y como si todo esto fuera poco, juntamente con otras reformas de las cuales no tengo noticia, la empresa se propone rebajar los precios actuales, que ya se han hecho corrientes, y no en poco, sino en mucho.

De modo que no se puede pedir más, y aun es seguro que nadie se hubiera atrevido á pedir tanto.

De cómo serán las reformas puede dar idea la noticia de que es autor de ellas el distinguido arquitecto señor Ubago.

De reformas en el decorado no tengo noticias, pero es de suponer que se harán, por ser precisamente donde más falta hacen.

Creo que se deben pintar varios telones y lavar otros, y descolgar y exhibir otros que no hemos visto nunca, y no estaría de más que á esta reforma del escenario contribuyera con algo la comisión de Fomento, que puede contribuir en mil formas y sin desembolsar una peseta!

Esa empresa merece todo nuestro aplauso, merece nuestra gratitud y todos, cada cual en la medida de sus fuerzas, debe ayudarla.

Mañana continuará hablando de este interesante asunto.

GACETILLAS

Con numerosa concurrencia de parientes y amigos se celebraron ayer mañana en la parroquia de San Nicolás los funerales en sufragio del alma de la que en vida fué respetable y virtuosa señora doña Polonia Setuain y Basós, viuda de don Lázaro Agudo.

Con estas pruebas, de simpatía y afectuoso sentimiento, encontrarán los hijos y demás familia de la finada un lenitivo que aminore en parte la desgracia que sufren.

Reteramos nuestro sentido pésame á toda la familia de la finada (q. e. p. d.).

Procedente de Vitoria ayer Hagarón á esta capital de paso por Olite, el rico propietario de Miranda de Arga nuestro querido amigo don Máximo Fernández, acompañado de su distinguida esposa doña Esperanza Lerga y encantadora hija Angelina.

Deploramos vivamente que al señor Alcalde de Caseda no le hayan satisfecho las explicaciones claras, enérgicas y terminantes que dimos acerca de la sorpresa, el error ó el engaño de que fuimos víctimas publicando un anuncio sobre la vacante de médico de dicha villa.

Ya hicimos constar, junto con nuestra protesta, que lejos de existir la vacante, el digno médico titular de Caseda, ejercía y sigue ejerciendo su cargo á satisfacción de todos.

Repetim s una vez más que los originales de los anuncios se echan al cesto de los papeles inútiles una vez insertados y corregidos, por cuya causa no tenemos el original que ha dado motivo al incidente que tanto hemos lamentado.

Mantenemos en todo las categóricas manifestaciones que con el epígrafe «Sobre un anuncio» insertamos el día 6 de los corrientes, y si aquellas, unidas á estas, no bastan á satisfacer al Alcalde de Caseda, lo sentimos mucho, pero quedaremos tranquilos y dispuestos á no añadir una palabra más á las que llevamos ya dichas de ese lamentable incidente.

En la mañana del domingo entregó su alma á Dios, después de recibir los Santos Sacramentos, á los 71 años de edad, el bondadoso señor don Pantaleón Ochoa Arizurrieta, capitán retirado de Carabineros, donde ha prestado excelentes servicios.

Su muerte ha sido muy sentida.

A su viuda, hijos, especialmente á nuestro estimado amigo el ilustrado capitán de Cantabria don Santiago Ochoa y demás familia le acompañamos en su justo dolor y pedimos á nuestros lectores una oración en sufragio del finado.

Los funerales se celebrarán hoy á las once de la mañana en la parroquia de San Saturnino.

El Gobernador civil ha recibido una Real orden circular del Ministerio de la Gobernación, cuya parte dispositiva dice así:

«Primero. Los Gobernadores civiles tan pronto como tengan conocimiento de esta Real orden, se dirigirán á los Alcaldes para que formen las relaciones numéricas de los vecinos que desde 1.º de Enero hasta el 15 de Octubre hayan salido de las respectivas localidades con intención de emigrar á cualquier punto de América, Asia ó Oceanía.

Segundo. En dichas relaciones, en las que no será necesario que se consignen los nombres de los emigrados, se expresará:

- 1.º El número de varones, de mujeres y de niños que hayan emigrado, y, si es posible, la edad.
- 2.º El puerto español á donde se dirigieron para embarcarse.
- 3.º El punto de destino del emigrante, si es conocido.

Tercero. Los Alcaldes remitirán estas relaciones á los Gobernadores civiles antes del día 20 de Octubre, y los Gobernadores las remitirán á su vez al Ministerio de la Gobernación antes del 31 del mismo mes.»

Sobre el cumplimiento de esta Real orden el Gobernador civil ha enviado circulares á los Alcaldes de esta provincia.

Con fecha de anteayer nos escribe nuestro ilustrado corresponsal en Mendigorria:

«Con buen tiempo ha terminado la vendimia quedando satisfechos los labradores, esperanzados de hacer buenos vinos.

—Hoy ha fallecido la niña Lucía Goñi.

Acompañamos á sus desconsolados padres en su justo dolor.»

Señor Alcalde: Rogamos á V. S. disponga que se arregle el paso de brea que va desde la esquina del Gobierno civil á la acera de la calle de las Navas, porque hace días que no se puede pasar por él.

Aquello no es paso, sino un bache, un depósito de barro.

El tránsito por ese sitio es frecuentísimo, y por consiguiente el arreglo es preciso.

Además los carruajes están expuestos á volcar al pasar por el bache.

En el templo metropolitano del Pilar han contraído matrimonial enlace la bella y gentil señorita navarra María del Pilar de León y Aldaz con el distinguido joven de Cadreita don Juan Alo Nieve.

Los nuevos esposos se encuentran de viaje disfrutando de la luna de miel, la que les deseamos sea interminable, y al mismo tiempo los enviamos nuestra cordial enhorabuena.

En la Secretaría de Gobierno de la Audiencia se recibió ayer un solo sumario, sobre juegos prohibidos, sin procesado.

Entre los anisados de marcos, merece especial preferencia por su esmerada preparación y precio económico el «Anis Martialay».

Estando trabajando en la Azucarera de Tudela el obrero Jesús García, tuvo la desgracia de sufrir la rotura de un brazo, siendo trasladado al Hospital civil donde se le practicó la cura.

En el «Boletín Oficial», de ayer publica la Junta provincial de Instrucción pública la relación de los maestros y maestras que no han remitido la memoria técnica que determina el artículo 11 del R. D. de 18 de Noviembre de 1907.

Según bando de la Alcaldía ayer publicado, hoy á las tres de la tarde se vacunará en la planta baja de la Casa Consistorial á todos los que reciben asistencia médica de la beneficencia.

Cognac Barbier. Tenemos la satisfacción de comunicar á usted que en la Exposición Hispano-Francesa de Zaragoza ha obtenido el gran premio el Cognac Barbier, que es la más alta recompensa. d ml 30-1

Ayer llegó á esta población procedente de Vitoria, el distinguido teniente general don Ramón González Tablas, respetable amigo nuestro.

Sea muy bien venido.

En Abiltes ha fallecido el virtuoso coadjutor de aquella parroquia don Simón Zapapel, persona muy conocida y respetada.

Descansen en paz su alma y reciba su familia nuestro sentido pésame.

Parceos que el rico propietario y ganadero de Lodosa don Felipe del Saso, está en tratos para adquirir la renombrada ganadería de las señoras hijas don Clemente Zapata.

La banemérita de Arroniz ha recogido una escopeta que se hallaba abandonada y que se supone sea de algún cazador furtivo.

En el Gobierno civil se recibieron ayer noticias oficiales dando cuenta del incendio ocurrido anteayer en Huarte.

Los detalles oficiales son igual que los que publicamos en carta de nuestro corresponsal en otro lugar de este número.

En Vitoria ha fallecido á la avanzada edad de 84 años la respetable señora doña Estanislao Tejada, madre del juez de instrucción de Pamplona don Leodegario de Unceta y Tejada, amigo nuestro.

Tanto á este como á toda su distinguida familia, les acompañamos en su dolor por la irreparable pérdida sufrida.

Por un guardia municipal fué ayer detenido un individuo que se encontraba llamando la atención en la vía pública.

Fué puesto á disposición del gobernador civil.

Dicho individuo parecía tener perturbadas sus facultades mentales y es natural de la provincia de Granada.

En Elizondo se celebrarán las fiestas anuales los días 22, 23 y 24 del actual.

Ayer continuó la mitanza sin novedad en los nuevos mataderos.

Ahora, al principio, los matarifes se extrañan ante los nuevos operarios, pero poco á poco se irán acostumbrando á ellos y verán que son mucho más auxiliares suyos que los del sistema antiguo.

En la parroquia de la villa de Echarri-aranaz celebráronse ayer solemnes exequias por el alma de la señora doña Anastasia Gonzalez.

Al acto acudieron numerosos parientes y amigos de la familia.

Dadas las muchas virtudes que adornaban á doña Anastasia, no es aventurado suponer esté gozando ya en el Cielo del premio á que se hizo acreedora en la tierra.

Descansen en paz.

El día 22 de este mes se celebrará en Elizondo el segundo mitin de los organizados por la excelentísima asociación vasca «Euskal-esnalea».

Es indudable que este batzar se verá tan concurrido como el que se celebró la primavera pasada en Uizama, y nosotros así lo deseamos.

El buen fumador ya no quiere más que el papel

Job

de hilo puro. Esto lo demuestra el gran éxito alcanzado.

Exljase en todos los estancos. Depósito en Pamplona: Casa del Optico, Chapitela, 21. ps 15-5

Mañana á las tres de la tarde se inaugurará el Hipódromo de las afueras de la puerta de San Nicolas con un Concurso hipico, en el que tomará parte la brillante oficialidad del Regimiento Cazadores de Almansa 13.º de Caballería.

Dicho Hipódromo ha sido decorado con gallardetes y banderolas.

Agradecemos al digno coronel de dicho regimiento don Bartolomé Guendulain el atento B. L. M. que nos ha remitido invitándonos al acto inaugural.

El gobernador civil interesa en circular publicada ayer en el «Boletín Oficial» la busca y captura del soldado y trompeta respectivamente del Regimiento 13.º Montado de Artillería Eñías Migueleiz y Alfredo Iñiguez, desertados de dicho regimiento.

En la fábrica Azucarera de Tudela ha comenzado la llamada campaña pequeña, con buenos resultados.

En el «Boletín Oficial», de ayer se publica una interesante circular, que por su mucha extensión no reproducimos, del gobernador civil de esta provincia, encareciendo á todos y especialmente á las autoridades y médicos la necesidad de adoptar todo género de escrupulosas precauciones para evitar la invasión de la epidemia cólerica, que tanta mortalidad está ocasionando en otros países.

Ha llegado á Pamplona procedente de Zaragoza el activo Inspector General de la sociedad anónima «Patria» D. José Vidal y Gomez.

Sea bien venido.

En la iglesia de la O, cerca del portal Nuevo se celebra todos los días una

mias al amanecer y lo hacemos público para que lo sepan los cazadores, en estos días en que se sale á cazar palomas.

Ha regresado de Madrid y Alicante nuestro distinguido amigo el celoso concejal de este Ayuntamiento D. Juan San Julian.

Sea bien venido.

Notable curación

Certifico: Que mi hijo ha sido curado radicalmente de una hernia en el corto plazo de dos meses y que esta curación la ha obtenido el médico especialista director del Gabinete Mecanoterápico de Madrid, Preciados 34 y 36, á cargo de don Tomás Serna.

Recomiendo á todos los herniados acudir á la consulta de tan competente especialista y se apliquen los eficaces aparatos que construye dicho Gabinete.

Husillos (Palencia) 20-2-1908.

Julio del Val, Médico.

Advertimos que el Director técnico del Gabinete Mecanoterápico estará en Pamplona los días 16 y 17 de Octubre en el Hotel del Norte, y recibirá de once á seis á cuantos deseen visitarle.

Jugo de carne «Puro», del instituto químico-médico del Dr. Scholl de Munich, de gran poder nutritivo y muy eficaz para convalecientes y personas débiles. Pídase en las farmacias principales. Depósito en la de Arteaga. Paseo de Valencia, 32. ps 30-8

Por el exceso de asuntos que tenemos para la plana tercera, nos vemos precisados á pasar los siguientes á la sección de la cuarta plana, titulada ANUNCIOS RECOMENDADOS:

Isaba, Venta de vacas holandesas, Pérdida de gato, Arriendo de hierbas, Profesor de guitarra, Venta de muebles, Sustitutos, Se venden, Nodriza, Distrito

de Aberin, Molassin rey de los pimientos, Patatas, Carcastillo, Agente marítimo, Solfeo y piano.

Notas teatrales

«El segundo sitio»

Esta noche á las nueve y media se ostrará la zarzuela de nuestro querido ridísimo compañero don José Llamont de don José Baltran, distinguido compositor aragonés.

Seguimos la costumbre y no debemos decir nada de la obra, pero ¿quién ha ce caso de las costumbres?

«Si diré que la obra es muy interesante, y está escrita con galanura.

El diálogo es suelto, fácil, sin ampulosidades, correcto.

La fábula es ingeniosa y despierta en todo momento interés, que no decaerá sino que aumenta á cada momento.

Por otra parte Lambert es un actor en el «Segundo Sitio» sus excelentes condiciones de autor que sabe mover los muñecos, y los mueve como los maestros que se dan perfecta cuenta de los deseos del público, á todo el cual da satisfacción igualmente, aunque sin hacer concesiones á nadie, sino yendo derecho al desenlace por lo que pudiéramos llamar «vias legales» y así lo que es patriótico no llega á ser patriótico; y lo que tiene ambiente popular no llega á tener impetuosa pasión patética.

Es, pues, «El segundo sitio» una obra seria en la cual se dibuja la historia del amor de dos almas sobre un fondo de amor á la Patria que está compuesto de atributos bélicos.

La música del señor Baltran es agradable y desde luego gustará.

Buena suerte, amigo Fulan, y allá en la butaca estaremos para lo que sea menester.

Nuestra información

Conferencias telefónicas de la región Alava

Vitoria 13 (8 noche).

El Avgle-Vasco-Navarro

«Heraldo Alava» en su editorial de esta tarde publica un artículo hablando del ferrocarril Anglo Vasco-Navarro.

Vizcaya

El partido resultó muy competitivo y satisfizo á la afición.

Una peregrinación

Mañana á las seis y media de la mañana saldrá de esta capital la peregrinación al santuario de la Virgen de Lourdes.

El regreso se efectuará pasado mañana.

El corresponsal.

He aquí el resultado de la cotización de hoy:

Rosneras, 93,00.

Sierra Menora 99,00.

Villadolid 133,00.

Castillo de las Guardas 92,00.

Altos Hornos 282,00.

Explosivos 335,00.

Almagreras, 114,00.

Triste hallazgo

En la carretera de Oyón ha sido encontrado gravemente herido de un tiro en la cabeza, el vecino y empleado en el Ayuntamiento de Oyón don Lucas Sanz Herreros, el cual, desde hace tiempo venía padeciendo una penosa enfermedad crónica.

Recogido el herido fué trasladado al Hospital, donde á poco de ingresar falleció.

Municipalidades

En la sesión que mañana celebre el Ayuntamiento se dará cuenta de las gestiones que vienen practicándose cerca de la Sociedad Cooperativa de electricidad, para la solución del conflicto de la luz, que tanto interesa á Vitoria.

La contribución

Hablando con el alcalde acerca del resultado del cobro de la contribución municipal, nos ha dicho que hasta la fecha se han recaudado 87 559'36 pesetas.

Colégio de Huérfanos

Parceos que las 200 000 pesetas que tiene consignadas el Ayuntamiento para la construcción de un nuevo Colégio de Huérfanos, no bastan para el objeto que se destinan, pues solamente la adquisición de terrenos cuesta 24 000 pesetas.

De todas suertes el arquitecto trabaja activamente en la formación de los planos.

El corresponsal.

Guipuzcoa

San Sebastian 13 (9 noche).

Nuevo hotel

Es casi seguro que uno de estos días comenzarán las obras de construcción de un nuevo hotel en la margen derecha del río Urumea, en terrenos de la Zurriola.

Este hotel se construye por cuenta de una compañía franco española y llevará por título «Hotel Terminus».

Maniobras militares

Aprovechando el buen tiempo ha ido hoy mucha gente á Irun, donde se verificaban maniobras militares.

Hay un efectuado las tropas simulacros de combate; mañana levantarán las fortificaciones y pasado mañana tendrán descanso.

Un nombramiento

Ha sido nombrado secretario de esta Audiencia, el que en la actualidad lo es de Tarragona don Evaristo Gomez Rico, el cual uno de estos días se posesionará de su nuevo cargo.

Madrid

Primera conferencia

Madrid 13 (6 tarde).

De política

A primera hora de la tarde los parlillos del Congreso estaban muy desanimados.

Muchos diputados de la mayoría que solo vinieron ayer para asistir á la sesión inaugural del Parlamento y tomar parte en las votaciones para la elección de la Mesa, han regresado ya á sus respectivas casas y otros están dispuestos también á ausentarse de Madrid.

El tema principal de todas las conversaciones en los pasillos y en los cuartos y círculos políticos, era comarcal la actitud de los liberales del Senado acerca de su obstrucción tenaz contra el proyecto de Administración local.

obstrucción que fué ayer acordada por los prohombres de los partidos liberal y democrático.

Conferencia

El presidente del Senado señor Azcárraga, antes de comenzar las sesiones de ambas Cámaras, ha estado en el despacho del señor Dato en el Congreso, con el que ha celebrado una extensa conferencia.

A pesar de la impenetrable reserva que guardan los dos presidentes, es lógico pensar habrán tratado seguramente de la forma en que han de seguirse los debates caso de continuar los liberales en su actitud obstruccionista.

Inauguración

Con la asistencia del ministro de Gracia y Justicia, que ha presidido el acto, ha tenido lugar esta mañana, a las once, la inauguración oficial del nuevo depósito judicial de cadáveres, recientemente construido.

También han acudido los magistrados y jueces de los distintos distritos.

Muertes de Serranito

Tras grandes sufrimientos esta mañana a las seis y media ha fallecido en esta Corte el de gracioso novillero Serranito, a consecuencia de la terrible cornada que recibió toreando en Aitorga.

Véanse los muchachos de su cuadrilla y algunos toreros, entre los que ha producido la muerte de Serranito honda impresión.

De Marina

Entre el personal de todas categorías es objeto de muchos comentarios en el ministerio de Marina, la actitud que se atribuye al señor Ferrandiz de rebajar las plantillas en todos los cuerpos de la Armada.

De ser esto cierto, seguramente hablarase mucho, pues el disgusto entre los marinos, es profundo.

La Junta Consultiva, encargada de informar respecto a la construcción de la nueva escuadra, no ha emitido todavía dictamen respecto a quién ha de adjudicarse la subasta.

Sin embargo, no se hará esperar mucho la resolución: pues el dictamen debe hacerse antes del 20 del corriente mes.

En seguida el ministro convocará a Consejo para darle cuenta del resultado y al día siguiente se presentará a las Cortes.

Una bomba

Hoy se ha hecho pública en Madrid una noticia que impresionará seguramente al vecindario.

Hace tres noches la policía encontró en el quicio de una puerta de la calle de la Flor, junto a la residencia de los PP. Jesuitas, una bomba cargada, de las que se usan en las prácticas de artillería en el campamento de Carabanchel.

En el furgón blindado se llevó al parque para su análisis y allí se confirmó que efectivamente estaba cargada y tenía aquella procedencia.

Se guardaba gran reserva hasta hoy que se ha hecho pública la noticia.

La policía practica grandes indagaciones para el descubrimiento del autor ó autores.

Como se trata de material de guerra, ha intervenido la autoridad militar.

Administración provincial

Se cree que en la sesión que mañana celebre el Congreso, comenzará la discusión del proyecto de reforma en la Administración provincial.

A pesar de los propósitos del Gobierno, que quiere llevar todos los asuntos con gran actividad, esta discusión no terminará hasta la primera quincena de Noviembre, pues como ha de llevar todo el peso de la misma y tiene que estar ausente diez ó doce días acompañando al Rey en Barcelona y Zaragoza, durante ese tiempo tendrá que apiñarse la discusión.

Para Andalucía

Nutridas comisiones de las provincias de Málaga y Sevilla han estado hoy en el ministerio de Hacienda conferenciando con el señor González Basada, al que han interesado en la tramitación de algunos asuntos de excepcional importancia para aquellas provincias.

Han salido los comisionados altamente satisfechos del resultado de su entrevista con el ministro.

La «Gaceta»

Publica el periódico oficial los nombramientos de don Genaro Gonzalez y don José Mestre respectivamente para ocupar los cargos de gobernadores civiles de las provincias de Lugo y Huelva.

Disponiendo se supriman las excedencias y den por cumplidas las licencias otorgadas a los inspectores provinciales de Sanidad.

El resto de las órdenes que publica la «Gaceta» carecen en absoluto de interés general.

Boletín de Madrid

COTIZACIÓN OFICIAL COMPARADA Día 12 Día 13

Table with financial data: Denda por renta 4 por 100 int., Denda fin de mes, Denda próximo, etc.

Después de la hora oficial para las operaciones de Bolsa, se han hecho varias en el Corro, cotizándose el Interior a 83 65, el Id. Fin próximo a 00'00, los

francos a 11,55, las libras a 28'01, el amortizable a 101'40 y el Amortizable nuevo a 89,65. París 95 00.

MENCHETA.

De Zaragoza

(POR TELÉFONO) Zaragoza 13 (9'20 noche), En el Pilar

Desde el amanecer no ha cesado un momento de entrar gente en la Basílica del Pilar.

A las siete y media celebró el Santo Sacrificio de la misa S. E. el Nuncio de S. S.

En la exposición

El Nuncio visitó la exposición, quedando maravillado. Dedicó grandes elogios a don Basilio Paraiso.

Festejos

En el paseo de Venecia se inauguró esta mañana el certamen de tiro, que ha resultado un festejo muy interesante. Continuará en días sucesivos.

En el Teatro Principal se celebró a las diez de la mañana el festival de la jota organizado por el Orfeón.

Resultó muy agradable esta simpática fiesta.

Banquetes

El Nuncio de S. S. ha sentado hoy a su mesa al Arzobispo de Zaragoza señor Soldevilla, al Obispo de Almería y al Cabildo Catedral.

En la exposición se ha celebrado con grandísima animación el banquete ofrecido por el Ayuntamiento de Zaragoza al Ayuntamiento de Madrid.

En la comida reinó cordialidad y sincera fraternidad.

El tiempo

Durante la mañana cayeron a ratos algunas gotas, pero después se despejó el cielo y quedó buen tiempo.

Sin embargo de esto no ha sido dudosa la bondad, porque ahora mismo está cayendo un formidable chaparrón.

Los toreros

La corrida ha resultado muy buena por lo que hace a los toreros.

Los toros de Gomez han sido mansueros, excepto dos, que sin dejar de serlo parecieron bravos al lado de sus hermanitos.

Bombita hizo faenas excelentes, estando bien en su primero, superior en su segundo y muy bien en su tercero.

En su segundo hizo una faena brillante y dejó una soberbia estocada que evitó la puntilla.

Se le dió la oreja envuelta en una ovación.

Machaquito hizo maravillas derrochando valor y coraje en sus tres toros.

Sus faenas en los mismos pitones fueron coreadas con olés y también recibió el homenaje de una oreja y de varias ovaciones.

La afición ha salido más que satisfecha de los toreros y disgustadísima de los toros, que si hubieran sido valientes hubieran permitido a los matadores más figurar.

El ministro de la Guerra

En el rápido ha llegado esta noche a Zaragoza el ministro de la Guerra general Primo de Rivera.

Las tropas cubrieron la carrera tributando honores al ministro, a quien esperaban en la estación todas las autoridades.

El ministro encaminóse a la capitania general y después visitó el Pilar. Viene el general Primo de Rivera a presidir el Congreso histórico.

El Rosario

El Rosario ha sido presenciado por centenares de personas.

La procesión resultó brillante, y al pasar el estandarte de la Virgen y los atributos del Rosario el gentío prorrumpió en atronadores vivas.

El ministro de la Guerra y la marquesa de Squilache presenciaron el paso de la procesión desde uno de los balcones de la fonda de Europa.

El Nuncio desde los balcones del Palacio Arzobispal.

Otro banquete

Ahora se está celebrando en uno de los locales de la Exposición el banquete en honor del ministro.

Forasteros

Siguen llegando centenares de forasteros en todos los trenes.

Caeñitas que hay en Zaragoza hoy más de 70.000 forasteros.

CASAS

Segunda conferencia Madrid 13 (11 noche.)

En las Cámaras

Congreso

Comienza la sesión a las tres menos cuarto. Preside el señor Dato.

El salón de conferencias muy desanimado; parece que estamos en período de haberse celebrado ya infinidad de sesiones y tratado todos los asuntos de importancia.

Se lee y aprueba el acta de la sesión de ayer.

Se procede a la votación y elección de los diputados que han de constituir las comisiones mixtas y de incompatibilidades de la Cámara.

Toman los elegidos posesión de sus cargos.

Se procede al sorteo de las secciones, se da cuenta del resultado y se levanta la sesión.

Senado

Comienza la sesión a las 3,40. Preside el general Azcárraga.

En el banco azul los señores Maura, Aliendesalazar, Ferrandiz y San Pedro. Se lee y aprueba el acta anterior.

Los escafios y tribunas muy desanimados.

El señor Labra pronuncia un sentido discurso en homenaje a la memoria del señor Salmerón.

Hay periodos en que el orador se emociona visiblemente. Es muy aplaudido.

Groizard en nombre de los liberales, Lopez Dominguez por los demócratas y Ojón de Buen por los solidarios, se adhieren y pronuncian frases necrológicas en igual sentido.

Maura resume todos los discursos en parecidos términos a los que ayer empleó en el Congreso pronunciando un discurso breve.

Después del jefe del Gobierno hace uso de la palabra el señor Azcárraga consagrando elocuentes frases de elogio a la memoria del señor Salmerón.

Por último se acuerda por unanimidad que conste en acta el sentimiento de la Cámara por la muerte del señor Salmerón.

El señor Maura reproduce varios proyectos de ley.

D. Amós Salvador protesta contra el propósito de que se discuta en el Senado la parte del proyecto sobre la Administración local ya aprobada por el Congreso, al mismo tiempo que en esta Cámara sea discutida la parte del mismo proyecto que aun no ha examinado.

Dice el señor Salvador que ese procedimiento envuelve infracción del reglamento del Senado y de la ley de relaciones entre ambas Cámaras colegisladoras.

Y añade que los precedentes que puedan citarse de hechos semejantes, no pueden justificar el empleo de tal procedimiento ahora.

Le contesta el señor Maura demostrando que no hay tal infracción del reglamento de la Alta Cámara ni de la ley de relaciones entre los dos cuerpos colegisladores.

Examina la historia parlamentaria encontrando en ella hechos semejantes al de que se trata, y protesta contra el tono fogoso empleado por el señor Salvador, olvidando que asuntos de la índole del presente pueden y deben ser tratados con calma y sin pasión.

Al sostener esos juicios, el señor Maura golpea el pupitre; y lo propio hace don Amós Salvador al insistir en su modo de pensar sobre el asunto.

Interviene el señor Sanchez Roman brevemente.

Rectifica el señor Maura.

El señor Gullón anuncia una proposición incidental para cuando se ponga a discusión el proyecto de Administración local.

Es elegido el señor Hinojosa para la comisión de la biblioteca; se acuerda que mañana se reúnan las secciones, y se levanta la sesión.

De Melilla

A última hora de esta tarde se ha recibido un telegrama de Melilla, que da cuenta de haberse restablecido la tranquilidad.

Añade que se han reanudado los trabajos en el ferrocarril, y mañana acudirán los moros a trabajar en las minas.

Faillieres no viene

Está comprobado con informes autorizados que el presidente de la república francesa no vendrá ahora a España.

Los mismos informes añaden que no existe al presente asunto alguno que exija una conferencia de Mr. Faillieres con Alfonso XIII.

El príncipe de Baviera

Está acordado en principio que en reciprocidad por la visita que el Rey de España ha hecho a Munich, vendrá a Madrid, a devolvérsela a Alfonso XIII, el príncipe heredero de Baviera.

Aunque no está fijada la fecha, parece que la venida de dicho príncipe se verificará dentro de muy poco tiempo.

Viajes del Rey

Sobre el viaje de los Reyes de España por el extranjero se reciben noticias satisfactorias.

Esta noche eran esperados en Viena, donde se ha organizado un cotillón en honor suyo.

Definitivamente los Reyes llegarán a España el día 22 del corriente.

Después de las proyectadas visitas a Barcelona y Zaragoza y luego de su llegada a Madrid, el Rey irá a pasar unos días en Ríofrío.

Asuntos de Guipuzcoa

La comisión de la Diputación provincial de Guipuzcoa que está en Madrid, ha visitado al señor Maura interesándole acerca del proyecto de teléfono provincial y otros asuntos de dicha provincia.

El señor Maura ha manifestado a la comisión guipuzcoana que interpondrá su influencia para la favorable resolución de dichos asuntos.

Primo de Rivera

El ministro de la Guerra ha llegado sin novedad a Zaragoza.

De provincias

Abogado preso.—Supuestos asesinos.—Desgracia.—Maniobras militares.—Otra desgracia.

Barcelona.—Acusado de quebrantamiento de depósito, ha ingresado en la cárcel el abogado don Juan Puig, depositario judicial.

Barcelona.—Han sido detenidos dos individuos como presuntos autores del asesinato de que fué víctima el jefe de la estación de Sans.

Castellón.—En Oropesa, estando cazando un vecino de Barcelona, ha tenido la desgracia de que se le disparase la escopeta, causándole la muerte.

Burgos.—Están realizando maniobras todos los cuerpos de la guarnición. Las maniobras durarán quince días y, al terminar, regresarán las tropas en ferrocarril desde Quintanillejas.

Advertisement for D. Pantaleon Ochoa Arizurrieta, Captain retirado de Carabineros, with a cross symbol and text about his death and funeral.

Advertisement for 'De madrugada' (At dawn) from the Congress, mentioning Madrid 14 (1'40 madrugada) and the names of the participants.

Advertisement for 'Para tener buen estómago' (To have a good stomach), describing the benefits of a certain medicine.



Señorita Margarita Martín (Cl. Navarro, Madrid) 47, 3.º Madrid, cuyo retrato aquí insertamos, tenía mal estómago. Ha seguido el tratamiento por las Píldoras Pink y su mal estómago se ha convertido en buen estómago.

He padecido mucho del estómago—nos escribe—y esto durante largo tiempo. Algo comía, pero lo menos posible, pues luego de comer me comenzaban los dolores, que no se terminaban hasta concluir la digestión, interminable, según me lo parecía por los sufrimientos de que me hacía víctima. A todo esto, también padecía yo dolorosas jaquecas, habiéndome debilitado mucho. No pocos tratamientos seguí, pero indudablemente no eran convenientes para mí puesto que ni siquiera me aliviaron. En consecuencia quise experimentar las Píldoras Pink de las que tanto se habla en los periódicos. Gracias a las Píldoras Pink mis digestiones han mejorado de modo rápido. Ahora como con apetito, digiero bien y estoy enteramente buena.

Verse en la necesidad de comer para no perecer y sufrir de una manera horrible porque hay necesidad de comer; tal es la triste suerte de los desventurados dispepticos. Las Píldoras Pink servirán de grandísimo recurso a todos los dispepticos. Ejercen la más beneficiosa influencia en el estómago y convienen a todos los temperamentos.

Hállanse en todas las farmacias al precio de 4 pesetas la caja ó 21 pesetas las seis cajas. Son de soberanos efectos contra la anemia, clorosis, debilidad general, las resultas de exceso de fatiga y el agotamiento nervioso, la neurastenia, dolores de estómago, reumatismo.

Advertisement for 'El Ayuntamiento' (The Town Council), mentioning the names of the council members.

Advertisement for 'Buena ocasión' (Good opportunity), offering to buy a house in Estella.

Advertisement for 'Se venden' (For sale), offering sewing machines and other household items.

Advertisement for 'Venta de casa en Estella' (Sale of house in Estella), providing details about the property.

Advertisement for 'La Agrícola' (The Agricultural), mentioning the Consejo de Administración and the names of the members.

Advertisement for 'Arriendo de la carnicería' (Lease of the butchery), mentioning the location and terms.

Advertisement for 'Cachorro perdiguero' (Perdiguero puppy), mentioning the location and terms.

Advertisement for 'Se necesitan' (Needed), mentioning the location and terms.

Advertisement for 'Sustitutos' (Substitutes), mentioning the location and terms.

Advertisement for 'Saludos por pocos días' (Greetings for a few days), mentioning the location and terms.

Advertisement for 'Pérdida de rosario' (Loss of rosary), mentioning the location and terms.

Advertisement for 'Coches correo' (Mail coaches), mentioning the location and terms.

Advertisement for 'Se venden' (For sale), mentioning the location and terms.

Anuncios recomendados

Isaba

El Ayuntamiento de esta villa ha acordado anunciar la vacante de Practicante titular y de las familias acomodadas, por dimisión del que la desempeñaba, con el sueldo anual de 500 pesetas, siendo libre el servicio de la rasura.

Las solicitudes se admiten durante 20 días después de la inserción del anuncio en el Boletín Oficial.

Isaba 4 de Octubre de 1908.—El alcalde, Cecilio Marco. 8-6

Venta de vacas holandesas

Hay en Andosilla dos vacas holandesas de ventas. Tienen 3 y 5 años y están recién paridas. Después de criar los terneros dan cada una 20 pintas de leche. Para informes a Pío Salvador. 8-2

Pérdida de gato

La persona que hubiese encontrado un gato blanco con manchas oscuras, lo presente ó de razón se le gratificará en la cochera situada junto a la fábrica de bombillas. 8-2 p

Arriendo de hierbas

El Concejo de Irurocañi saca a pública subasta el arriendo de las hierbas del común y de las propiedades cedidas por todos los vecinos, desde el 14 de Diciembre de 1908 hasta el 1.º de Junio de 1909.

Las proposiciones en pliegos cerrados se dirigirán al alcalde que suscribe, en poder del cual se encuentran las condiciones para el que guste enterarse.

El Concejo se reserva el derecho de aceptar la proposición más ventajosa ó rechazarlas todas. La subasta se celebrará el 25 del actual a las once en la sala concejil.

Irurocañi 13 de Octubre de 1908.—El alcalde, José García. 8-2

Profesor de guitarra, bandurria, y bandolín

Se dan lecciones por música y cifra. San Miguel, 18, 1.º y domicilio. 8-3

Venta de muebles

Por ausentarse su dueño se venden los muebles de la casa número 9 entresuelo de las Navas de Tolosa. 8-2

Sustitutos

Se admiten buen premio. San Nicolás número 22, primer piso. 30-6

Se vende

ó traspara en Tudela (Navarra) una vaquería modelo raza especial, con utensilios, piensos y locales, para informes del notario de la misma don Justino Oliver. 10-8

Se vende

una casa en el sitio más céntrico de Estella. Informar a don Cristóbal Iribas, en Estella, y don Eulalio Eraso, plaza de la Constitución, número 33, Logroño. 15-10 (a)

Se venden

una porción de toneles de 50 y 30 litros de cabida y varios bocoyes, todos ellos usados en alcohol. Como son sobrantes se darán a precio reducido. Diríjase a M. Ancill, Mayor, 26, Sangüesa. 8-3

Nodriza

Hay una de 22 años de edad y un mes de leche que desea criar en casa de los padres del niño. Diríjase a don Dionisio Garde, en Villafranca (Navarra). 8-3

Distrito de Aberin

El Ayuntamiento del mismo desea tomar a préstamo previa la autorización competente, 23.500 pesetas a un interés que no llegue a un 5 por 100 anual.

Para informes y condiciones dirigirse en Pamplona a don Victorino Aoz y del Frago, y al alcalde que suscribe en el plazo de diez días.

Munial de la Solana 8 de Octubre de 1908.—El alcalde, Castor Sanchez. 8-2

Molassin, rey de los piensos

Alimento concentrado e higiénico para toda clase de ganado. El mejor y más económico esencialmente muscular con 40 por 100 de azúcar. Patente registrada en toda Europa. Representación exclusiva en Navarra Plaza del Castillo número 39 cuarto piso derecha. 10-5

Patatas

Se está recibiendo una partida de patatas de la Rioja superior a 1,40 arroba y 2 kilos 25 céntimos. Almacén de Martín Baquedano San Nicolás 40 y 42. 8-6 (a)

Carcastillo

CORRALIZAS

El día 15 del actual a las once de la mañana en la Sala Consistorial de esta villa, se celebrará con rebaja de precios, el arriendo de yerbas de las corralizas, bajo las condiciones obrantes en la Secretaría municipal.

Carcastillo 10 de Octubre de 1908.—El alcalde ejerciente, Benito Garde. 8-3

Agente marítimo

Sigue facilitando pasajes a todo aquel que lo solicite.

Hay una salida de un vapor del puerto de Pasajes para Buenos Aires y otros puertos el día 25 de Octubre al precio de 125 pesetas en tercera clase. Para más informes dirigirse a don Luis Bungos, Redin, 2, Pamplona. 10-8

Sofoe y piano

Se ofrece al público a dar lecciones de sofoe y piano a domicilio ó en su casa, calle Mayor, 54, 2.º, Ricardo García y Ragueta. 10-9 p

AGUA DE LOECHES

PURGANTE Y CURATIVA

Por sus virtudes antipépticas y depurativas asegura LA SALUD A DOMICILIO y es insustituible para la curación de la obesidad, diabetes, infartos del hígado, erisipela, catarros gástricos e intestinales, gota y reumatismo, sífilis, apendicitis y enfermedades propias de la mujer.

Es ABUNDANTÍSIMO CAUDAL DE AGUA, aumentado recientemente con las obras que acaban de hacerse, permite tener abierto un gran Establecimiento de Baños, único de esta clase de Aguas en España, donde se consumen las curaciones llevadas con el uso del agua en bebida.

El Agua embotellada no pierde sus virtudes aunque se conserve largo tiempo. Los corchos de las botellas van sellados. Venta en todas las farmacias y droguerías, y en el

Antiparasitaria, antipéptica, antispasmodica, antiescrofulosa, antilítica y reconstituyente. Consumida y usada en baños generales. Siempre ha obtenido las más altas distinciones en exposiciones ha concurrido y en competencia con sus similares nacionales y extranjeras, en la

Unico gran diploma de honor

EL AGUA NATURAL de LA MARGARITA EN LOECHES usada convenientemente, ya sola, ya mezclada con infusión, de tila, manzanilla ó flor de malva

Depósito Central.—Jardines, 15 bajos.—MADRID.

Servicios de la Compañía Trasatlántica

Línea de Filipinas.—Trece viajes anuales, arrancando de Liverpool y haciendo las escalas de Coruña, Vigo, Lisboa, Cádiz, Cartagena, Valencia, para salir de Barcelona cada cuatro sábados ó sea 4 de Enero, 1 y 29 Febrero, 28 Marzo 25 Abril, 23 Mayo, 20 Junio, 18 Julio, 15 Agosto 12 Septiembre, 10 Octubre, 7 Noviembre y 5 de Diciembre, directamente para Génova, Port-Saïd, Suez, Colombo, Singapur y Manila. Salidas de Manila cada cuatro martes, ó sean 21 de Enero, 18 de Febrero, 17 Marzo, 14 Abril, 12 Mayo, 9 Junio, 7 Julio, 4 Agosto, 1 y 29 Septiembre, 27 Octubre, 24 Noviembre y 22 Diciembre, haciendo las mismas escalas que a la ida hasta Barcelona, prosiguiendo el viaje para Cádiz, Lisboa, Santander y Liverpool. Servicio por trasbordo para y de los puertos de la Costa oriental de África, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

Línea de Cuba Méjico.—Servicio mensual a Habana y Veracruz, saliendo de Bilbao el 17, de Santander el 20 y de Coruña el 21, directamente para Habana y Veracruz. Salidas de Veracruz el 16 y de Habana el 20 de cada mes, directamente para Coruña y Santander. Se admite pasaje y carga para Costafirme y Pacífico con trasbordo en la Habana al vapor de la línea de Venezuela-Colombia.

Línea de New-York, Cuba y Méjico.—Servicio mensual saliendo de Genova el 21 de Nápoles el 23, de Barcelona el 25, de Málaga el 28 y de Cádiz el 30 directamente para New-York, Habana y Veracruz. Egreso de Veracruz el 26 y de Habana el 30 de cada mes, directamente para New-York, Cádiz, Barcelona y Génova.

Línea de Venezuela Colombia.—Servicio mensual, saliendo de Barcelona, el 11, el 18, de Málaga, y de Cádiz el 15 de cada mes, directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón. Colón de donde salen los vapores el 12 de cada mes para Sabanilla, Curacao, Puerto Cabello, La Guayra, etc. Se admite pasaje y carga para Veracruz, con trasbordo en Habana. Combina con el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasajes y carga con billetes y conocimien-

tos directos. También carga para Maracaibo, Carúpano, Coro, Cumaná y Trinidad con trasbordo en Curacao.

Línea de Buenos Aires.—Servicio mensual saliendo accidentalmente de Génova el 1, de Barcelona el 3, de Málaga el 5 y de Cádiz el 7 directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires; emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires el día 1 y de Montevideo el 2, directamente para Canarias, Cádiz, Barcelona y accidentalmente Génova. Combinación por trasbordo en Cádiz con los puertos de Galicia y Norte de España.

Línea de Canarias.—Servicio mensual saliendo de Barcelona el 17, de Valencia el 18, de Alicante el 19, y de Cádiz el 22 directamente para Tanger, Casa Blanca, Mazagan, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife y Santa Cruz de la Palma, con retorno a Santa Cruz de Tenerife, para emprender el viaje de regreso el día 1.º haciendo las escalas de Las Palmas, Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

Línea de Fernando Poo.—Servicio bimestral, saliendo de Barcelona el 25 de Enero y de Cádiz el 30 y así sucesivamente cada dos meses para Fernando Poo con escalas en Las Palmas y otros puertos de la costa occidental de África y Golfo de Guinea. Regresan de Fernando Poo el 26 de Febrero y así sucesivamente cada dos meses, haciendo las mismas escalas que a la ida, para Cádiz y Barcelona.

Línea de Tángor.—Salida de Cádiz: lunes, miércoles y viernes, para Tángor, con extensión a los puertos de Algeciras y Gibraltar.

Salidas de Tángor: martes, jueves y sábados para Cádiz.

AVISOS IMPORTANTES

Rebaja en los fletes de exportación.—La Compañía hace rebajas de 30 por 100 en los fletes de determinados artículos, con arreglo a lo establecido en la R. O. del Ministerio de Agricultura, Industria y Comercio y Obras Públicas, de 14 de Abril de 1904, publicado en la «Gaceta» del 22 del mismo mes.

Para precios y condiciones al agente en Navarra Ricardo Samaniego.

El Eco de Navarra

se halla de venta:

En Madrid: Kiosko de don Patricio La Jara, frente al café de Fornos.

En Bilbao: Kiosko del Arsenal de María García.

En San Sebastián: Librería de Hijos de Arribas y Biblioteca de la Estación.

En Vitoria: Kiosko del señor Alonso, Plaza de Bilbao.

En Logroño: don Carlos Gil, Mercado 25.

En Zaragoza: Kiosko de don Antonio arala, Plaza de la Constitución.

En Tolosa: casa de Miguel Garate, Plaza de Verdura.



El mejor, más higiénico y más económico para el lavado de toda clase de ropas. Se vende exclusivamente en trozos de medio kilo. Pídanse en todas partes, exigiendo la marca estampada en el trozo. Fabricación especial de la Sociedad «Antigua Jabonera, Tapia y Sobrino».—Bilbao. Imp 150-150

Agencia de Publicidad

JOSE STORR
Hijo y sucesor de Ricardo Storr Propietario

EMILIO COLOMINA
La más antigua de Madrid. Precios sin competencia para Anuncios, Reclamos, Noticias, Esquelas, Aniversarios, etc. Oficinas: Desengaño, 9 a 13 Pídanse tarifas, que se envían gratis.

UNA SEÑORA

ofrece indicar gratuitamente a todos los que sufren de reuma y gota, neurastenia, anemia, estómago, diabetes, debilidad general, ojos, anemia, tisis, enfermedades nerviosas, etc., un remedio sencillo, verdadero maravilla curativa, de resultados sorprendentes que una casualidad le hizo conocer.

Curada personalmente, así como numerosos enfermos, después de usar en vano los demás medicamentos preconizados hoy en reconocimiento eterno y como deber de conciencia, hace esta indicación, para que posea, para mayor humanidad, en la consecuencia de un voto escribir a German G. F. García, Arizasa, 24, primera, Barre 1222.

Estómago Intestinos Hígado Vejiga

Agua mineral-medical, naturales de VILLAZA. Únicos para combatir con éxito las afecciones.

Bicarbonatadas, Sódicas, Litínicas Pídanse en Farmacias, Droguerías, Restaurant, etc.

Único depósito, J. de Irigoyen, Bilbao.

Chocolates y Cafés

DE LA

Compañía Colonial

TAPIOCAS Y THES

38 recompensas industriales

Depósito general, calle Mayor números 18 y 20, Madrid.

LA CATALANA

Sociedad de seguros contra incendios a prima fija

43 AÑOS DE EXISTENCIA

GARANTIAS

Capital social: Ptas. 5.000.000
Reservas y primas 18.602.945'05 | 23.602.945'05

Capitales asegurados en 31 de diciembre de 1907: Pesetas 1.954.648.170

Vagos colocados en inmuebles situados en Barcelona y en valores de mayor garantía

Clientes satisfechos 10.680 que importan pesetas 11.936.087'71

¿Queréis hacer un seguro bien garantido?

Aseguros de la Compañía genuinamente española, y cuyos antecedentes conozcáis personalmente LA CATALANA que asegura a primas más económicas que ninguna otra Compañía.

El comisionado principal, SEBASTIAN GASTEARENA.—Oficinas: Plaza del Castillo 86 PAMPLONA.

La salud de la mujer

Específico americano del farmacéutico Joaquín Lagunilla

Gran éxito en toda la América, aprobado por la Dirección general de la Salud Pública de los Estados Unidos del Brasil.

Este medicamento superior a la Ergotina, Apio, Apollina, etc., pues reúne las propiedades de éstos, sin tener sus inconvenientes, cura las hemorragias de la matriz, cura, calma y regulariza la menstruación, cura la Lencorrea ó flujo blanco, cura el catarro cervical, etc., etc., siendo tan energético en sus resultados, a la vez que inofensivo para el resto de la economía, que consigue los más halagüeños de aquellos, aun tratándose de enfermedades antiguas y graves. Cura radical ó infalible de todas las enfermedades del útero.

De venta en todas las buenas farmacias y droguerías. Depósito principal, Pelota, 1, Bilbao. Desconfiad de las imitaciones y exigid la firma del autor, J. Lagunilla.

Boletín religioso

SANTORAL

Día 14 Miércoles.—San Calixto, papa y mártir.—Fus San Calixto natural de Roma, y fus elevado al pontificado después de la muerte de San Ceferino. Edificó la iglesia de Santa Maria Trastevere y un cementerio para sepulcras de los mártires, que todavía conserva su nombre. Estableció los ayunos de los cuatro Tiempos, prohibió comunicación con los excomulgados y los matrimonios entre parientes, y convirtió muchos gentiles a la fe. Fus azotado y arrojado por una ventana de orden del Emperador Alejandro, el día 1.º de Octubre del año 229.

CULTOS

Oficio de San Calixto con rito doble y color encarnado.

En la Catedral.—A las 9 horas menores y misa conventual.

A las 3 vísperas, completas, expuesto, r-sario maitines y laudes.

A las 6 y media, rosario de los esclavos.

En las Descalzas.—A las 4 y media exposición en Cuarenta Horas y a las 6 solemne novena a Santa Teresa de Jesús.

En los Corazonistas.—A las 6 y media novena a Nra. Sra. del Pilar.

En las Dominicas.—A las 6 de la tarde rosario.

San Nicolás.—San Antón 19-2.º.
San Juan Bautista.—Navarrería 35, 2.º.
San Agustín.—Casa parroquial.

ESTAFETA LOCAL

RECORRIDO DE CERRAJES

Mobo	Doble decámetro	Pesetas
Recorrido vellón	28,80	4,18
Avenda	11,00	1,65
Subida	11,05	3,05
Subida dezas	16,00	2,80
Subida dezas	16,00	2,80
Subida	16,00	2,80
Subida	19,00	3,87
Subida	14,00	2,50
Subida	14,00	2,50
Subida	14,00	2,50
Escandía	04,00	1,46

DE TIEMPO

Temperatura media en de anteyar 21,0
Id. minima de ayer 11,0
Átmos. barométrica a las 9 de ayer 726,5
Espeso registrado por el viento en espacio de horas en bilímetros 103

CARCEL DE PAMPLONA

Existencia del día de ayer:

De causa pendiente 21
En expectación de marcha 4
En prisión correccional 66

Total 84

TAJEROS

de ayer llegaron a las fondas y casas de Luéscas de las personas siguientes:

Don Pedro Ormaeches, don Fernando Ruiz y don Javier Uzqueta.

VALORES DE NAVARRA

COTIZACIÓN DE AZER

Donde provincial a 4 por 100
Dónde municipal a 4 por 100
Credito Navarro.

De España: España
Fabrica del Hidrocarburo (Vera)
Iscala. Obligaciones a 5 por 100
De Vinicio (Campusa)
Tejoria Mecánica Pamplonesa.
Zincario de Estella.

De Aragón: Ariza.
Cada Orza.

De Aragón, 1.º serie liberadas 102'50 | 103,15
Id. 2.º serie 19 por 100 desembolado 1.250

De Aragón, 1.º serie liberadas 102'50 | 103,15
Id. 2.º serie 19 por 100 desembolado 1.250

De Aragón, 1.º serie liberadas 102'50 | 103,15
Id. 2.º serie 19 por 100 desembolado 1.250

De Aragón, 1.º serie liberadas 102'50 | 103,15
Id. 2.º serie 19 por 100 desembolado 1.250

De Aragón, 1.º serie liberadas 102'50 | 103,15
Id. 2.º serie 19 por 100 desembolado 1.250

SÁNDALO

alcanforado

LANGLEBERT

CURACIÓN RÁPIDA

de las enfermedades especiales mas rebeldes. Gracias a la adición del alcanfor, queda suprimido el dolor que acompaña generalmente dichas enfermedades.

TEATRO GAYARRE

Función para hoy dividida en secciones.

A las seis y media, «Bohemios».

A las nueve y media, estreno de la zarzuela escrita por D. José Lambert, «El 2.º Sitio de Zaragoza» y «Abancos y panderetas».

Una «dos prima» de amor henchida a tus ojos volando vá.
No la desdenes, luz de mi vida, que mis suspiros te llevará.

Ruego anagrámico
Remitido por «Un ochentón».

Pasatiempos

ACERTIJO

Remitido por «Uno que le gustan los bajos» y dedicado a los aficionados al juego de pelota.

... L ...
... A ...
... G ...
... R ...
... A ...
... N ...
... M ...
... O ...
... D ...
... A ...

Fórmense los puntos por letras de modo que resulte los nombres de diez conocidos pelotaris.

CHARADA

Remitida por «La suegra de Primo del Todo».

Bella «un dos tercía» mucho más bella y seductora que «tercia tres»; tú eres, ¡oh niña!, radiosa estrella y mi esperanza tu lumbre es.

Cesáreo de Uldamauro y Casimiro de Española

dependían de una de las cajas Zululándicas

Lina Busdet

Con las precedentes letras formar el nombre de una autoridad de esta capital y pública que se le hace.

Bruzón

«Mr. Artagan».—Me ha gustado mucho su charada y queda admitida.

Me alegraría y desearía la repetición.

«El Sr. Matias».—Muchísimas gracias por todas sus galanterías que agradezco en el alma, y por lo que advierto veo que las informaciones que a usted le han dado respecto a mi insignificante persona son tan exageradas.

También quedo agradecido por su charada que queda admitida y mando lo que quiera a este su incondicional amigo.

Solución a la charada del día 10. Bellamente.

Han remitido soluciones exactas: Irusemebat, Linvanet, La Laugon.

PRIMO DEL TODO.

SERVICIO PARROQUIAL DE ENFERMOS

San Esturmo.—Campana 14-2.º.
San Lorenzo.—Santo Andía 51-2.º.

REGISTRO CIVIL

En el Juzgado municipal de esta ciudad se hicieron ayer las siguientes inscripciones:

Nacimientos.—Varones, 1; hembras 0.
Defunciones.—Zóximo Ortiz, de 2 años, de